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地球人地球人已无法阻止已无法阻止

焦科维焦科维奇奇

新华社纽约 9 月 12 日体育专电
（记者 张荣锋 梁金雄）美网男单决赛
12日上演巅峰对决，头号种子焦科维
奇决战二号种子纳达尔。两人苦战四
盘后，焦科维奇战胜卫冕冠军纳达尔
夺冠，收获个人赛季第三个大满贯头
衔。

两人去年曾在美网决赛遭遇，同
样苦战四盘，胜者是西班牙人纳达
尔。本赛季，焦科维奇最炙手可热，赛
前已经是 63胜 2负。美网决赛前，两
人本赛季交手 5次，都是在决赛相遇，
获胜的都是焦科维奇。从今年的情况
看，焦科维奇最终美网夺冠并不意
外。塞尔维亚人本赛季分别夺得了澳
网、温网和美网三座大满贯奖杯。

比赛中，焦科维奇不但防守密不
透风，进攻上也积极主动，寻找变化。
尽管失误上比对手多，但进攻得分同

样超出纳达尔。焦科维奇精准并刁钻
的击球让纳达尔找不到制胜的办法，
更让西班牙人无奈的是焦科维奇的韧
性和跑不死的体魄。最终，焦科维奇
以6︰2、6︰4、6︰7（3）和6︰1令人信
服地赢得冠军之战。

第一盘，焦科维奇后发制人，在纳
达尔连取两局后，头号种子开始反击，
连下六局，6︰2拿下首盘。

第二盘过程同第一盘类似。纳
达尔获得 2︰0 领先优势后，焦科维
奇开始发力。在双方战成 4︰4 后，
焦科维奇没有再给西班牙人机会，
在连下两局后以 6︰4再胜一盘。

背水一战的纳达尔在第三盘中表
现出极大的韧劲，尤其是破掉第 12
局，幸免被直落三盘。在抢七局中，纳
达尔以7︰3扳回一分。

第四盘，焦科维奇打得顺风顺水，

最终以 6︰1 胜出夺冠。随后塞尔维
亚人跪在球场亲吻地面，并兴奋地挥
拳庆祝。

两人连续两年在美网决赛中相
遇，这是自 1988年以来的第一次。焦
科维奇同纳达尔共 7次在大满贯赛中
碰撞，纳达尔赢了前 5次，焦科维奇的
两场胜利都来自于今年。之前他在温
网决赛中战胜过纳达尔。

赛后，焦科维奇坦言要夺得的冠
军还有很多，不会停止前进的脚步，尤
其是法网。“我仍然想获得更多的胜
利，更多的大满贯胜利。去完成全满
贯，去赢得法网，这无疑是我的目标，
但可能需要一点时间。”焦科维奇赛后
表达了未来的主攻方向。焦科维奇曾
打进法网四强，半决赛负于费德勒，这
是他本赛季总共两次失利中的第一
次。

纳达尔：
不胜焦科不罢休

新华社纽约 9 月 12 日体育专电（记
者 张荣锋）美网男单决赛 12 日进行，两
位主角延续了去年的情形，但结果却恰
恰相反。去年的胜利者纳达尔这次沦为
了失败者，西班牙人赛后表示一定会找
到战胜焦科维奇的办法，否则誓不罢休。

赛后纳达尔表情凝重，闷闷不乐。
回想本赛季，算上美网决赛，二号种子纳
达尔已经是连续六次败在头号种子焦科
维奇手下，每次都是决赛。焦科维奇本
赛季共取得十个冠军头衔，其中有六个
是从纳达尔手里抢走的。难怪纳达尔会
如此郁闷，以前赛场上的常胜将军突然
之间节节败退，当然是难以接受。

“我以前在这种场地（硬地）打败他
也很难，这次并不是什么例外，尤其是他
现在比以前又打得更好了。但你知道
吗？我现在回家的心情并不是很沉重，
因为我知道我现在已经上路了。六连
败，那肯定是让人心疼的，但我以后每天
都会努力，直到改变这种局面。我现在
有目标了，很直观简单的目标（就是打败
焦科维奇）。尽管要改变并不容易，但目
标已经很明确了，有了目标，你才知道每
天要做什么，”看来好强的纳达尔这次是
真的输疼了。

尽管焦科维奇本赛季取得突飞猛进
的成绩，赛季 64胜 2负，独得四大满贯中
的三个，但纳达尔并不认同他今年有多
大进步：“好像今年他（焦科维奇）学到了
很多东西，但我的观点是并非如此。他
并没有明显的提高，他其实以前就是一
个很出色的球员。如果非得说点我不满
意的事情，那么我认为我的发球出问题
了，如果我的发球足够好，我具备挑战的
能力。说到他的进步，无非是失误比之
前少了，仅此而已。我认为他的正手没
有变得更可怕，反手也没有变得更可怕，
他的发球也还是那样。我说的就是我感
受到的。”

同温网决赛输给焦科维奇后的感受
相比较，纳达尔称这次好很多，没有那么
难过了。“我在温网和美网决赛都战斗
了，特别是这次。我这次回西班牙的感
受比温网决赛后好很多，因为我感觉我
现在走上战胜他的征途了。温网之后，
我当时没有这种感觉”。

青少年动漫节
家长坦言“看不懂”
本报讯（记者 覃岩峰 文 丁友明

图）《死神》、《萤火之森》、《歌之王子殿
下》……伴随着主持人的报幕，引来了
台下的一片尖叫声。9 月 10 日至 11
日，郑州市第二届青少年动漫艺术节

在市青少年宫举行，相比首届单一学
生群体，今年有不少家长闻讯捧场，打
探动漫的“魅力”所在。

市 106 中学的学生小李是位动漫
迷，中秋假期，她哪里也没有去，足足

在市青少年宫看了两天的动漫剧。
和小李一起看剧的是她的母亲王女
士，用王女士的话来讲，陪女儿看动
漫剧，完全是为了女儿，想看看动漫
究竟有什么样的魅力。

在现场，王女士听到的是“萌”、
“蛋定”这些流行的网络语，看到的是
各种奇装异服的 COSPLAY，这让她
有些招架不住，直言“这种代沟真是
无法弥补”。王女士表示，动漫节的
20个节目，自己有一半是迷糊着看完
了，不了解人物，更不懂剧情。

和王女士不同的是，记者在现场
听到了更多的家长对动漫理解和支
持的声音。一名年轻的妈妈带6岁的
儿子从头看到尾还意犹未尽，买了一
大堆动漫光盘才回家。她坦言，自己
就是一名动漫迷，而且准备将孩子也
培养成动漫迷，看看动画片、画画漫
画没什么不好。一名家长也表示，虽
然自己看不懂动漫，但非常支持女儿
喜欢动漫。她表示，作为国家扶持的
产业，动漫不仅仅是COSPLAY，还有
动画片、漫画等多个领域，只要女儿
感兴趣，相信会有很好的就业前景。

记者在采访中了解到，目前，北
京电影学院等高校都开设了动漫相
关专业，而在智联招聘、前程无忧等
网站上，动漫公司开出数十万年薪招
募动漫人才的信息不在少数，动漫人
才缺口不小。业内人士认为，动漫是

一种兴趣爱好，更是一种产业，河南69
家动漫企业，68家聚集在郑州，这也充
分说明了郑州动漫发展潜力很大。

建业今晚迎战辽小虎
本报讯（记者 刘超峰）从上周六开始，建业进入高密

度的赛程，在这期间不仅要面对南昌、深圳这样的保级
户，还将迎来辽宁、山东、北京这样的强手，因此对于还没
有完全“脱保”的建业来说，场场都是硬仗，稍有不慎就有
可能掉队。今晚中超补赛，建业主场迎战辽小虎，如果能
一鼓作气拿下，在周六拿下南昌的可能性也极大，当6分
到手，便能在岸上看深圳与南昌火并了。今晚 7：45，河
南电视台公共频道将现场直播比赛的实况。

近几天，郑州连绵的阴雨并没有让建业备战受到干
扰，昨日，邦弗雷雷率球员在雨中进行了一堂备战课。天
气不好、形势变糟，这双重因素让训练场上的气氛有些压
抑。在未来的 10天内，建业将双线作战进行四场比赛，
因此今晚与辽宁一役，很有可能再次成为建业的士气之
战。

中超历史上双方已交锋过6次，建业对辽足4平2负
尚未尝过胜绩，建业主场 3次对阵辽足战绩为 1平 2负。
辽足上轮在客场战平国安，近4轮保持不败但1胜3平缺
乏抢分力度，对于目前积 36分位列积分榜第 3位的辽足
来说，为争夺亚冠资格本场比赛也至关重要。目前建业
全队状态不错，外援弗洛雷斯伤病基本痊愈，这位阿根廷
外援具备了首发出场的可能。当然，一旦弗洛雷斯首发，
在法比奥位置无法撼动的前提下，内托和卡通戈势必要
拿下一个，这也是让教练组比较头痛的选择题。

值得注意的是由于近期郑州阴雨连绵，双方极有可
能要打一场水战，这也将考验两支球队主教练能否根据
天气因素制定出适宜的战术。在保级压力骤然增加的情
况下，面对魔鬼赛程，邦弗雷雷如何制定应对策略，而中
方教练组组长唐尧东作为辽宁昔日的主教练，又能为老
邦带来什么样的妙计，一切都将在比赛中揭晓。

宝岛豫剧学员来郑取经
本报讯（记者 李颖 实习生 陈琼

睿）为推广豫剧的传播，河南省文化厅
开展了针对台湾豫剧创作的文化交流
项目，对台湾豫剧主创人员进行定向培
训。目前，这一项目已初见成效。记者
日前在郑州市豫剧院采访时了解到，由
两位台湾学员主创的台湾第一部原创
豫剧将于下个月在郑州进行首演。

8月 1日~9月 12日，两位来自台湾
豫剧团的演奏员施恒如、林丽秋来到
郑州市豫剧团进行为期一个多月的学
习、考察和文化交流。10日，记者跟随
宣传部赶赴郑州市豫剧院采访，看到
河南省艺术研究院院长、国家一级作
曲方可杰正在现场手把手指导她们与
乐队排练。 台湾豫剧团有 50 多年的

历史，是台湾唯一的一支豫剧专业团
队，为豫剧在台湾的生根、开花做出了
卓越贡献，但是台湾豫剧在离开河南
本土以后，一直缺乏唱腔设计、作曲配
器的主创人员，此次台湾豫剧团派出
施恒如和林丽秋两位学员赴郑州市豫
剧团交流的目的就是学习豫剧创作。

在郑学习期间，她们师从方可杰、
朱金键、耿玉卿三位音乐大师学习唱腔
设计、作曲和配器。谈及在郑的收获，
施恒如用夹杂着河南话的台湾腔说：

“这次最大的感受就是身处这个语言环
境中，敢说河南话，耿玉卿老师说过语
言对于唱腔是最重要的，所以每次上课
之前都要求我把唱腔用带有感情的河
南话念一遍，这对我非常有帮助，很高

兴也很感谢河南省文化厅提供的学习
交流的机会，老师们很尽心，剧团乐队
也给予我们很大的支持。”提起这两名
学员，方可杰赞不绝口：“给我印象最深
的就是她们的学习精神，很刻苦。每晚
都 12点以后才休息，一早就起来，有问
题就问，进步很快。”

“长期以来两岸的豫剧交流都是仰
赖内地老师的指导，音乐元素基本也都
是照搬来的，学成之后希望能够把台湾
当地的音乐元素融入其中，独立完成剧
作的唱腔设计、作曲以及配器。”这是施
恒如学成之后的愿望。 另悉，10月，由
台湾豫剧团自己创作的儿童豫剧《钱要
搬家啦》将和郑州观众见面，该剧的作
曲、配器由林丽秋等人担纲。

9月12日，广西队选手罗忠（左一）在比赛中遭到广
东队队员围堵。当日，第九届全国少数民族传统体育运
动会花炮第二阶段比赛在贵阳市人民体育场举行，广西
队以9︰3战胜广东队。

花炮，又称“抢花炮”或“中国式橄榄球”，是侗族、壮
族等少数民族的传统运动。每年“花炮节”或是秋收后，
这项运动的开展最为踊跃。在花炮节上，抢到花炮是吉
祥幸福的象征，有些地方还有物质奖励，因此颇受群众欢
迎。 新华社记者 王鹏 摄

本报讯（记者 秦华 实习生 宋金泽
通讯员 黄寒秋）记者昨日从省文化厅获
悉，受文化部委派，香港特区政府康乐及
文化事务署邀请，省文化厅组派河南艺
术团于 9 月 9 日至 15 日在香港参加

“2011香港中秋彩灯会文艺表演活动”，
与香港同胞共度中秋佳节。

据介绍，此次河南艺术团的表演人
员由河南歌舞演艺集团、郑州星光杂技
团、嵩山少林寺武僧团的演员及民间工
艺美术非物质文化遗产传承人组成，将
在香港天水围公园及银座广场、维多利
亚公园、沙田公园为香港市民演出。节
目内容丰富多彩，既有《鼓舞声声》《康定
情歌》《编花篮》《我的大中原》等中原的
民间歌舞，又有《棍术》《硬气功》《兵器对
打》等享誉世界的少林功夫，还有《晃圈》

《桌上溜冰》《倒立技巧》等杂技表演及我
省的非遗传承人现场展示朱仙镇木版年
画、泥塑和剪纸技艺。

哈密歌舞团来郑演出
本报讯（记者 李颖）9月 11日晚，郑

州艺术宫的舞台上，一群来自新疆哈密
的姑娘小伙翩翩起舞，为省会观众带来
一场饱含浓郁边疆风情的歌舞节目。这
次演出是今年河南省文化援疆项目之
一，也是哈密歌舞团首次到河南演出。

哈密是中央确定的河南对口援疆地
区，2011 年新年伊始，河南省选派了百
余名优秀干部和人才支援哈密建设。作
为文化援疆单位，河南省文化厅与哈密
地区文体局结为对子，本次演出活动是
两地文化交流的首次合作，也纳入河南
省政府文化惠民公益性演出。

当晚，来自哈密歌舞团的艺术家将
传统节目《快乐的小伙子》《欢乐的节日》

《请您尝块儿哈密瓜》等一一呈现，演出
中热情奔放的舞蹈、极富民族特色的服
饰、动感十足的旋律深深吸引了在场的
每一位观众。据悉，当晚演出也是郑州
市知名文化品牌“绿色周末”在中秋节为
市民所推出的特别节目。

本报讯（记者 刘超峰）第九届全国
少数民族传统体育运动会开幕式大型文
艺表演《天地人和——中华颂》本月 10
日在贵阳奥体中心隆重举行。昨天，圆
满完成任务之后的鹅破少林小子乘火车
从贵阳顺利返回郑州。

本次民运会开幕式上，少林鹅坡武
院 1100 名弟子应邀参加了四个篇章中
五个节目的表演，得到了导演组和观众
的高度赞扬。

本报讯（记者 黄晓娟）日前，恒大足校考察调研小
组结束近一个月的紧凑行程返回广州。为此，恒大集团
董事局主席许家印第一时间专程从海外回国内，召集此
次考察调研小组的所有成员开了专项工作会议。据悉，
在此次会议上，许主席认真听取了调研小组的调研报告
后当即提出要将恒大皇马万人足球学校建成全球最大的
足球学校。

在 8月 9日至 9月 6日近一个月的时间内，恒大足校
考察调研小组先后对国内的秦皇岛中国足校、山东鲁能
(微博)足校、杭州绿城足校、足球之乡梅州，日本的 JFA熊
本宇城足校、浦和红钻足球学校，西班牙的拉玛西亚青训
营、皇家马德里青训营以及荷兰的阿贾克斯青训营等各
大足球学校与国际知名俱乐部的青训基地，开展了一系
列深入的参观、学习、交流与调研活动，为恒大皇马万人
足球学校的建设，积累经验。

据记者了解，调研小组在海外考察期间，高度重视恒
大皇马足球学校筹建工作的恒大集团董事局主席许家印
便多次电话询问调研进展情况，并根据调研小组实时反
馈的调研信息多次作出指示，完善和周全了此次考察调
研的整个计划方案。在恒大皇马万人足球学校的办校宗
旨上，许家印自始至终强调了两点希望和要求。

首先，恒大足校要坚定不移地致力于扩大中国足球
人口，为中国足球做基础性工作，从根本上找到振兴中国
足球的办法。根据足校的筹建计划，恒大万人足球学校
首期计划招生 3150人。从数百万名有志于中国足球事
业的青少年中，通过科学测评挑选出近万名青少年球员，
凭借恒大的雄厚实力，借鉴皇马青训的成功经验，通过恒
大万人足球学校的建立，扩大中国足球人口的基础，为中
国足球的长远发展做一项基础性工作。

其次，恒大万人足球学校要致力于挖掘具有天赋的
足球苗子。他表示，通过恒大皇马万人足校的建立，扩大
中国足球人口后，将有利于发掘更多的中国青少年足球
苗子。恒大万人足球学校对于有足球天赋的球员，将进
行全方面的系统培养。同时，对于有天赋但家庭贫寒的
足球少年，恒大将携手中国扶贫基金会进行助学补助。
通过科学严谨的培训体系，培养出更多中国的足球明星，
提高中国足球的竞技水平。

全国田径锦标赛
河南选手摘一银

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从省田径运动管理中
心获悉，在日前于安徽合肥结束的2011年全国田径锦标
赛暨伦敦奥运会达标赛中，我省铅球名将王广普以19.07
米的成绩获得一枚银牌，除此之外，我省其他田径健儿还
取得了两个第四名、两个第五名、一个第六名和两个第八
名的成绩，较之以往成绩有了显著提高。

据了解，2011年全国田径锦标赛暨伦敦奥运会达标
赛是本年度中国田径水平最高、人数最多、分量最重的一
项赛事，也是中国田径项目参加伦敦奥运会的场地内项
目的选拔，因此高水平的运动员几乎悉数登场。我省田
径队一共派出了 20名运动员参加本次比赛 14个项目的
争夺。


